



Columna



Bernardo Berger Fett
Diputado por Los Ríos

El problema de Morrompulli

La problemática del vertedero Morrompulli no es algo nuevo, sino un tema que abordé con dedicación durante mi período como alcalde, logrando importantes avances y proyectos que comenzaron a concretarse en 2007. Sin embargo, estos esfuerzos se han estancado bajo la administración actual, cuyos recursos se han destinado más a cubrir sueldos que a implementar soluciones reales.

En 2023, la Superintendencia de Medio Ambiente (SMA) formuló tres cargos contra la Municipalidad de Valdivia por el deslizamiento de residuos en el vertedero Morrompulli, lo que podría derivar en una multa superior a \$15.167 millones, un costo que finalmente terminaríamos pagando todos los valdivianos.

A esta situación se suma la declaratoria de emergencia sanitaria del 24 de mayo de 2024, que refleja la falta de trabajo del Comité Regional de Gestión del Riesgo de Desastres.

Esta descoordinación está impactando directamente en la salud pública de nuestra región, que hoy presenta la tasa más alta de contagios por virus hanta en el país.

Este problema podría estar vinculado al inadecuado manejo de residuos en Morrompulli y su impacto ambiental.

La situación se ha visto agravada con las recientes observaciones de la Superintendencia de Medio Ambiente (SMA), que cuestionan el programa de cierre del vertedero propuesto por la municipalidad, señalando que no cumple con los estándares necesarios para mitigar los riesgos sanitarios y ambientales que representa.

No podemos seguir postergando este tema con decretos y promesas vacías. La salud y el bienestar de los vecinos de Valdivia y sus alrededores están en juego. Es urgente que se tomen acciones concretas y efectivas para cerrar de manera segura Morrompulli e implementar un sistema de gestión de residuos que esté a la altura de las necesidades de la región.

Mi llamado es a priorizar la ejecución de medidas reales, basadas en criterios técnicos y en la planificación responsable, para poner fin a esta crisis que ha perdurado por años. No podemos permitir que la falta de acción y la mala gestión sigan poniendo en riesgo la salud de la comunidad.